



COMISIÓN ADMINISTRADORA DEL RÍO URUGUAY

Septiembre de 2015

INFORME DE PRENSA CARU

En Paysandú y Colón. LA CARU REALIZÓ DOS CONFERENCIAS SOBRE EL CONGRESO DE LOS PUEBLOS LIBRES. EXPUSIERON LOS HISTORIADORES GERARDO CAETANO Y FRANCISCO SENEGAGLIA.

Con motivo de las celebraciones por los 200 años del Congreso de los Pueblos Libres, la Comisión Administradora del Río Uruguay (CARU) organizó dos Conferencias que se realizaron en la Sala Héctor Ferrari del Centro Universitario de Paysandú (ROU), el viernes 4 de septiembre de 2015 y en la Biblioteca Fiat Lux de la ciudad de Colón (RA), el sábado 5 de septiembre de 2015. En ambas actividades expusieron los historiadores Gerardo Caetano Hargain y Francisco Senegaglia sobre "El Congreso de los Pueblos Libres, su significación en la época y su proyección en el presente".

Participaron de las dos jornadas el Presidente de la Delegación uruguaya ante la CARU, Capitán de Navío (R) Gastón Silbermann, el Vicepresidente de la Delegación argentina Dr. Héctor Ramón Rodríguez, el Vicepresidente de la Delegación uruguaya Arquitecto Rogelio Texeira, el Delegado argentino Profesor Horacio Melo, el Secretario Administrativo Lic. José Nunes, el Administrador del Puente General Artigas (PGA), Ing. Javier De Castellet y los funcionarios de la CARU, Sulima Lauría y Ramiro Roda y público de ambas ciudades.

El historiador y politólogo uruguayo Gerardo Caetano durante las conferencias expresó que "Artigas afirma su proyecto americanista y consolida su condición de estadista, en el Congreso de la China". Caetano, habló del camino artiguista, de la revolución que lo tuvo como líder pero que lamentablemente fue derrotada. Además, dijo que "Artigas en la historia marca un perfil nacional, pero va más allá: buscó la consolidación de la Confederación. Artigas centró sus recursos en la Liga Federal, por eso la instalación de la Capital en Purificación, en el interior de la provincia". Finalmente Caetano enfatizó que "Artigas sin pueblo no se entiende y es más, Artigas supo ser conductor y también conducido, gobernó escuchando y vivió como su pueblo".

Por su parte el psicoanalista e historiador argentino, Francisco Senegaglia manifestó que "a nosotros nos contaron una sola historia, pero hoy vamos a mostrar la otra matriz de Artigas, la contraria a la que se contó por la occidentalización de la historia". Senegaglia recorrió los caminos del virreinato del Río de la Plata, de la consolidación del patriciado criollo y la aparición de Artigas con su experiencia en la gauchería. "El proyecto de patria fue diferente en el Congreso de los Pueblos Libres", que el desarrollado en Tucumán. La libertad era buscada por todos los pobladores, desde el indio hasta el hacendado. Lo otro fue más bien de la alta sociedad", sintetizó Senegaglia, entre otros aspectos.

La adhesión de la CARU a las celebraciones por los 200 años del Congreso de los Pueblos Libres y la organización de las exposiciones de los historiadores, forman parte de las actividades que desarrolla el Organismo Binacional en apoyo a la identidad cultural y el acervo histórico de las comunidades de ambas márgenes en un proceso de integración de los pueblos de la región.





COMISIÓN ADMINISTRADORA DEL RÍO URUGUAY



Apertura de la Conferencia en la ciudad de Paysandú (ROU)



En Paysandú, Caetano y Senegaglia disertaron en la Sala Héctor Ferrari del Centro Universitario.





COMISIÓN ADMINISTRADORA DEL RÍO URUGUAY



Apertura de la Conferencia en la ciudad de Colón (RA).



En Colón, los historiadores expusieron en la Biblioteca Fiat Lux.